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O líder da Minoria na Câmara, deputado Gustavo Fruet
(PR), afirmou nesta quarta-feira (17) que se instalou um
processo negativo de desindustrialização no país capaz
de gerar grandes efeitos econômicos e sociais nos próxi-
mos anos. Segundo o tucano, o sinal amarelo está aceso.
O mesmo alerta foi feito pelo Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio Exterior (MDIC) em
documento reservado que circula entre a equipe econô-
mica do governo federal. O jornal “Valor Econômico” teve
acesso ao texto e produziu reportagem sobre o tema ava-
liado pelo parlamentar como “preocupante”.

De acordo com o deputado, o relatório representa a
constatação do ministério sobre os erros do próprio go-
verno. “O reflexo disso é o saldo negativo na balança, a
dependência do Brasil de mercados e a necessidade de
valorização cambial. São bombas de efeito retardado que
estão sendo armadas e a
qualquer momento podem
se desarmar e gerar um con-
siderável custo social para o
país”, alertou Fruet. O líder
lembrou que o governo Lula
sempre negou que o setor
industrial estivesse perden-
do fôlego, inclusive durante
a campanha presidencial,
quando desqualificou os
alertas feitos pela oposição.

Uma das características do processo de
desindustrialização é o crescimento das exportações de
produtos primários sem que haja a expansão de vendas
externas de produtos industrializados. Enquanto o Brasil
exporta cada vez mais commodities como ferro e soja do
que importa, o comércio de produtos manufaturados vive
o inverso. Passou de um superávit em favor do país de
US$ 4 bilhões em 1992 para um déficit de US$ 9,8 bi-
lhões em 2007. Essa diferença negativa subiu para US$
30,5 bilhões só no primeiro semestre de 2010.

Segundo o levantamento do ministério, ao contrário
das exportações, as importações aumentaram, nos últi-
mos três anos, acima do ritmo de crescimento da
economia, ameaçando o saldo comercial. Vários setores
que antes atingiam superávits anuais já registram ou de-
vem registrar, até o fim do ano, queda. É o caso dos
têxtis, confecções, móveis, veículos automotores e equi-
pamentos de transportes.

Para reverter a situação atual, o MDIC propõe o in-
centivo às exportações com “medidas estruturantes”.

Para Fruet, desindustrialização pode gerar alto custo social p ara o país

“É preciso que haja uma política clara de escolha das
cadeias produtivas que o Brasil deve apostar para que
melhoremos a nossa pauta de exportações. Do jeito que
está indo, o país vem despencando nos rankings do
Fórum Econômico Mundial e no da competitividade”

n Deputado Emanuel Fernandes (SP) , ao alertar para o
processo de desindustrialização que afeta a economia
nacional. O tucano citou o caso positivo da Embraer,
uma aposta certeira do país feita há mais de cinco déca-
das. Hoje a nação é grande exportadora de aviões.

“A maioria dos revestimentos das casas, dos edifícios,
dos prédios construídos no Brasil está vindo da China,
gerando emprego lá fora. Isso ocorre em virtude de uma
política industrial errada, por um câmbio inadequado e
até por uma espécie de cara de paisagem e ouvido mou-
co do governo que está terminando e passará para a
próxima presidente uma herança maldita.”

n Deputado Duarte Nogueira (SP) , que também alertou
para o enfraquecimento da indústria nacional. O parla-
mentar destacou que o Brasil tem dificuldades em
exportar porque a política de câmbio mantida pelo go-
verno Lula prejudica o setor.

“Em 25 de janeiro, os Correios comemoram 348 anos de
fundação. Não consegui encontrar registros na bonita
história da empresa de crise pior que esta nesses quase
três séculos e meio de serviços prestados ao Brasil: falta
de governança, baixa lucratividade e credibilidade, as-
sociadas a escândalos sucessivos. Está com a palavra
o governo do presidente Lula.”

n Deputado Antonio Carlos Pannunzio (SP) , um dos tuca-
nos que regularmente vem a público para denunciar os
desmandos na ECT e exigir providências.

Direto do plenário

Entre as ações sugeridas estão a redução de tributos
sobre exportadores, a simplificação de procedimentos
burocráticos e políticas de incentivo à desvalorização
do real. Já as intenções do Ministério da Fazenda são
opostas. A pasta defende medidas de controle das im-
portações. Segundo Fruet, o governo se contradiz e
não consegue resolver o problema. “Essa é uma das
contradições que o próximo governo vai ter que en-
frentar”, destacou o tucano.

Leia ainda sobre o assunto no blog:
ITV alerta para processo de encolhimento do setor
industrial brasileiro
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Os deputados Raimundo Gomes de Matos (CE)  e Ota-
vio Leite (RJ)  não se convenceram com as explicações
dadas pelo ministro da Educação, Fernando Haddad,
a respeito das falhas no Exame Nacional do Ensino
Médio. Desgastado pelos sucessivos problemas no
Enem, Haddad participou nesta quarta-feira (17) de
audiência pública na Comissão de Educação da Câ-
mara um dia após ter ido ao Senado para tentar se
justificar.

Apesar dos transtornos provocados a milhares de
jovens, o ministro classificou de “tópicos” os proble-
mas da última edição e alegou que eventuais erros
podem acontecer devido ao grande alcance do exa-
me, feito por mais de 3 milhões de estudantes no início
do mês. Mas na avaliação dos tucanos, ao invés de o
ministro falar que sempre há falhas nas seleções, ele
deveria apontar as soluções definitivas para o proble-
ma.

Deputados cobram de ministro soluções definitivas para problemas no Enem

è Liminar da Justiça Federal do Ceará nesta quarta-feira (17) garante a todos os candidatos prejudicados do
Enem o direito de realização de nova prova. A decisão é da juíza federal Karla de Almeida Miranda Maia, da 7ª Vara
Federal, que já havia determinado a suspensão da seleção na semana passada. A juíza acatou pedido do Ministé-
rio Público Federal do Ceará alegando que há tratamento “discriminatório” do Ministério da Educação com parte
dos alunos.

“Considero injustificável o que vem ocorrendo. Nos
vestibulares de antigamente e nos concursos de hoje
não existe essa instabilidade. É preciso solucionar a
questão definitivamente”, cobrou Gomes de Matos. Se-
gundo ele, o ministro está tentando esconder os
gargalos existentes. “Ano passado houve falhas, e nes-
te ano elas voltaram a ocorrer. Como será no
próximo?”, questionou o deputado, que é integrante
da comissão. Para ele, os problemas verificados em
2010 e também em 2009, quando houve vazamento
das provas, comprometem a credibilidade do exame.

Otavio Leite, por sua vez, disse que as explicações
do ministro foram incompletas. “Ele não teve solidarie-
dade e não pediu desculpas à sociedade. Os
transtornos gerados para a população jovem brasilei-
ra não têm preço. A incerteza se o Enem prossegue
ou não gera uma confusão na cabeça dos alunos”,
ressaltou o tucano.

A última edição do “Jornalistas&Cia”, principal informati-
vo sobre o mercado profissional do jornalismo e da
comunicação empresarial no país, destacou em matéria de
capa o lançamento do novo blog das bancadas do PSDB
na Câmara e no Senado, ocorrido na última terça-feira (16).
Esse boletim especializado é lido por mais de 35 mil profis-
sionais de redações, agências de comunicação e áreas
corporativas das grandes empresas.

Tão relevante quanto a divulgação num veículo dessa
importância são as mensagens que nossa redação rece-
beu de leitores de Norte a Sul do país. Muitos deles veem
o blog não apenas como um instrumento de difusão das
ações dos parlamentares, mas também de interação dos
militantes com uma das principais ferramentas jornalísticas
do partido.

Principal boletim sobre mercado da comunicação destaca lançamento do novo blog das bancadas
“Fico feliz com essa nova iniciativa do PSDB, que pro-

cura melhorar a comunicação com seus filiados e,
portanto, com o povo. Não devemos lembrar deles so-
mente durante o período eleitoral. É de suma importância
a interação entre o partido e seus filiados, pois democra-
cia se faz com participação de todos. Parabéns!”,
escreveu, por exemplo, João Góes, do Rio de Janeiro.

Vereador de Sena Madureira (AC), Josando Caval-
cante também apresentou suas congratulações e pregou
a união de forças no PSDB. “É hora de juntar o que te-
mos a fim de nos fortalecer e mostrar ao Brasil o que
pretendemos com a bancada social democrata.”

A equipe do blog agradece essas e outras manifesta-
ções dos internautas. Para entrar em contato, use o
campo “Fale conosco”.

Leia também em nosso blog:

è  Relação entre produtores e agroindústrias precisa de nova legislação para evitar conflitos, diz Kaefer
è  Eduardo Gomes pede fiscalização de capital estrangeiro em empresas de comunicação
è Flávio Arns defende criação de sistema nacional de atendimento aos autistas
è Comissão aprova recursos da loteria esportiva para meio ambiente
è  Direto do Twitter, com os deputados Luiz Paulo Vellozo Lucas (ES), Fernando Chucre (SP), Gustavo Fruet
(PR), Vanderlei Macris (SP) e o senador Alvaro Dias (PR)

Decisão judicial garante nova prova a prejudicados pelo exame


